



Collectif et durable

L'invitation à « penser collectivement la mutation numérique des soins », selon la formule du représentant de la France auprès de la Commission européenne sur le numérique, Gilles Babinet, a été largement accueillie. Ces deux derniers mois, citoyens, patients, professionnels de santé et acteurs économiques, experts et groupes de réflexion, députés et institutions ont contribué aux rapports et concertations sur la stratégie de santé, nationale et régionale, les soins non programmés, l'intelligence artificielle, l'éthique... Cette dynamique, l'ampleur de la participation et la qualité des réflexions témoignent d'une maturité nouvelle sur l'e-santé.

De notre point de vue d'acteur régional opérationnel, nous constatons également que la culture numérique se déploie dans une dimension santé. Les professionnels des secteurs sanitaire et médico-social sont convaincus. Mais pour transformer ce volontarisme en usages généralisés et durables, nous devons assurer un accompagnement soutenu des professionnels et répondre rapidement à leurs demandes, sous la forme de formation et de support pour la prise en main des outils ou d'évolutions logicielles. Ces activités nécessitent une mobilisation importante de nos équipes mais aussi un engagement des établissements et des structures dans la durée.

Elles sont menées de front avec la mise en œuvre de nombreux projets structurants pour le développement de l'e-santé en région et l'innovation de tous les acteurs. L'avancée des travaux, notamment sur le socle commun de services (urbanisation et interopérabilité, référentiels dont l'identité patient, échange et partage de documents, messages et examens d'imagerie), sera présentée lors de l'assemblée générale, le 6 juin prochain.

Jean-Christophe Zerbini
Directeur e-santé Occitanie

EN BREF

Le Groupement e-santé Occitanie renforce l'équipe Parcours sur le déploiement des services numériques et le suivi des usages de la région Occitanie. Le recrutement d'un chef de projet SI Coordinations est en cours et la chargée de mission SI Coordinations, Mme Estelle Jeandel, prendra ses fonctions début juin.

Le groupement a contribué aux éclairages juridiques liés au RGPD par un éditorial signé Morgan Grit, juriste e-santé, et paru dans la revue Droit & Santé, N°83. Ce focus sur le règlement européen relatif à la protection des données à caractère personnel apporte une présentation pédagogique du contexte, des objectifs, des obligations et des outils.



SERVICES INTÉGRÉS

Le **Portail d'intermédiation e-santé Occitanie** permettra aux utilisateurs d'accéder à l'ensemble des services régionaux de santé, avec une seule authentification. Ce portail sera accessible par un navigateur web, une application en mobilité ou directement dans l'environnement de travail, depuis des systèmes d'information locaux (interfaces d'intégration).





Monsieur Jérôme Euvrard, président du groupement e-santé Occitanie, accueillera les adhérents le 6 juin 2018 pour l'Assemblée Générale.
Lieu : Siège de la CCI Aude, Carcassonne
Horaire : 14h30.



Lors de la deuxième édition de la **journée nationale du club ViaTrajectoire**, le 30 mai 2018 à Paris, les décideurs institutionnels et des utilisateurs (médecins, soignants, acteurs médico-sociaux et particuliers) échangeront sur les possibilités et les besoins d'orientation des patients et des usagers dans les secteurs sanitaire et médico-social.

Vous souhaitez y participer ? Inscrivez-vous !

La date : Journée nationale ViaTrajectoire le 30 mai 2018 de 9h à 16h30

Le lieu : Hôtel Mercure Paris Vaugirard, Porte de Versailles

Le programme et les intervenants : Accéder au Pré-Programme en ligne

<https://www.viatrajectoireclub.fr/journee-nationale-viatrajectoire>



POINT INFOS SERVICES



Le **réseau Telecom régional THD'Oc** (Très Haut Débit Occitanie), en remplacement d'ASTER pour l'ex-région Midi-Pyrénées et de R3LR7 pour l'ex-région Languedoc-Roussillon, permet aux établissements d'échanger des données au moyen de liaisons sécurisées à très haut débit et également d'accéder au réseau Internet. A la suite d'un nouveau marché sous l'égide du Conseil Régional Occitanie, **le service a évolué** :

- un niveau de sécurisation accru (double redondance des coeurs de réseau)
- des liaisons à très haut débit (Gbps), en technologie IP sur différents niveaux (niveau 3, niveau 2 et niveau 2+3)
- des services réseau Internet (pare-feu, antivirus ...).

La participation d'e-santé Occitanie au groupement de commandes permet à chaque structure de santé de la région Occitanie de bénéficier d'une connexion au réseau THD'Oc. Le prestataire reste Orange Connectivity Workspace Services (OCWS), structure spécialisée dans le domaine des télécommunications (qui étaient titulaires des marchés ASTER et R3LR7).

La migration des sites ASTER et R3LR7 est en cours. La majorité des interventions se fait à distance, sur un créneau de 30 minutes et avec des perturbations très réduites (microcoupures de quelques minutes).



Nous avons été invités par le Professeur Jean-Paul Beregi, Président de la Société Française de Radiologie Languedoc-Roussillon, à participer au **séminaire annuel de la SFR** qui s'est tenu le 04 mai à la Grande Motte.

La séance « Vie Professionnelle » a permis de faire une présentation de l'avancement du projet SNRI, dans un cadre de réflexion élargi à l'innovation et aux problématiques d'organisation territoriale dans le domaine de l'imagerie médicale.



Une **nouvelle version du module sanitaire** est en préparation et sera livrée à l'automne 2018. Outre l'amélioration notable de l'ergonomie de l'application, les principales nouveautés sont **l'accès donné aux médecins libéraux** via la carte CPS et **l'inclusion de nouveaux receveurs** : la CPAM dans le cadre du dispositif PRADO, des structures de PEC ambulatoires (ex : SSIAD).

PARIS HEALTHCARE WEEK

Rencontrons-nous au HIT, Paris Expo – Porte de Versailles.

Le directeur, plusieurs responsables de pôles et chefs de projet, participent à l'un des RDV du salon, contactez-les pour les y retrouver.

A partir d'aujourd'hui, 29 mai, jusqu'au 31 mai.